



## Jugendverbände im Landkreis Kronach



Die Jugendarbeit im Landkreis Kronach wird, wie überall in Deutschland, in erster Linie in Jugendverbänden und -gruppen von jungen Menschen selbst organisiert, gemeinschaftlich gestaltet und mitverantwortet.

Jugendverbände sind freiwillige Zusammenschlüsse mit eigener Satzung und ehrenamtlichen Leitungskräften. Ihre Arbeit ist in der Regel als Angebot zu dauerhafter und verbindlicher Mitarbeit auf die eigenen Mitglieder ausgerichtet, kann aber auch Angebote der offenen Jugendarbeit einschließen.

Als freie Träger der Jugendhilfe sind die Verbände in der Regel auf Orts- und Kreisebene gegliedert und Mitglied im Kreisjugendring.

Welche Verbände es genau im Landkreis Kronach gibt, kannst Du auf [www.kreisjugendring-kronach.de](http://www.kreisjugendring-kronach.de) heraus finden.

## Einrichtungen im Landkreis Kronach

Die wichtigsten Einrichtungen für die Jugendarbeit im Landkreis:

Offene Jugendtreffs mit hauptamtlichem Personal:

- Jugend- und Kulturzentrum „Struwelpeter“ in Kronach
- Jugendtreff Kiwi in Küps
- Jugendcafé Esprit in Ludwigsstadt und Jugendtreff in Tettau.

Darüber hinaus gibt es noch einige kleinere Jugendtreffs in den Gemeinden, die von Jugendlichen in Eigeninitiative betrieben werden.

Häuser für Freizeiten und Seminare:

- Jugendübernachtungshaus in Mitwitz
- Jugendbildungshaus „Am Knock“ in Teuschnitz
- Evang. Dekanatsjugendheim Effelter Mühle

Zeltplätze:

- „Am Knock“ in Teuschnitz
- Effelter Mühle
- Zeltplatz der Stadt Wallenfels
- Zeltplatz Großvichtach
- Zeltplatz Rotschreuth



designed by freepik.com

## Jugendarbeit im Landkreis Kronach





# KoJa

im Landkreis Kronach



# Kreisjugendring

im Landkreis Kronach

# Kontakt

Der Landkreis ist laut Achten Buch Sozialgesetzbuch verpflichtet, Jugendarbeit zu leisten. Er kommt dieser Pflicht insbesondere dadurch nach, dass er Jugendpfleger anstellt. Diese sind für die Planung und Entwicklung der Rahmenbedingungen und für die Förderung der Jugendarbeit im Landkreis zuständig. Jugendliche im Landkreis Kronach sollen dazu angeregt werden die Gesellschaft mitzugestalten und ihr Selbstbewusstsein, ihre Selbstständigkeit sowie das soziale Miteinander sollen gefördert werden. Um dies praktisch umsetzen zu können wird u. a. eine Bedarfserhebung durchgeführt und entsprechend Konzepte entwickelt, es findet eine Vernetzung mit allen in der Jugendarbeit Engagierten im Landkreis statt und durch die Beratung der

einzelnen Gemeinden und deren Jugendbeauftragten wird die gemeindliche Jugendarbeit gefördert.

Zusätzlich stattet der Landkreis Kronach den KJR finanziell aus und stellt ihm einen Kommunalen Jugendpfleger als Geschäftsführung zur Verfügung, was zu einer noch engeren Zusammenarbeit zwischen KoJa und KJR führt.

Die Jugendverbände, Vereine und Gruppen können beim KJR Zuschüsse für ihre Arbeit beantragen. Diese Gelder werden vom Landkreis Kronach zur Verfügung gestellt. Nähere Infos erhaltet Ihr in der Geschäftsstelle des KJR.



Der Kreisjugendring (KJR) ist der freiwillige Zusammenschluss der einzelnen Jugendverbände, Jugendinitiativen und offenen Einrichtungen im Landkreis Kronach. Er versteht sich als Interessenvertreter der Jugendverbände und aller Jugendlichen und setzt sich durch seine Arbeit für die Belange aller jungen Menschen ein.

Das oberste Organ ist die Vollversammlung, die jährlich zwei Mal tagt. Ihr gehören als stimmberechtigte Mitglieder die Delegierten der im Landkreis vertretenen Jugendverbände und offenen Einrichtungen an. Aus der Vollversammlung wird die ehrenamtliche Vorstandschaft gewählt.

Die Aktivitäten des KJR beziehen sich auf zwei große Aufgabebereiche. Es geht zum einen um die Verbesserung der Rahmenbedingungen von Jugendarbeit; zum anderen soll die Situation

aller jungen Menschen im Landkreis verbessert werden.

Unter anderem geschieht dies durch:

- Einflussnahme auf die Kommunalpolitik, um die Bedingungen für die Jugendarbeit zu verbessern und die Entfaltungsmöglichkeiten junger Menschen zu fördern;
- Förderung des Erfahrungs- und Meinungsaustausches der im Landkreis arbeitenden Jugendorganisationen;
- Freizeit- und Bildungsmaßnahmen in Ergänzung zu den Angeboten der einzelnen Verbände;
- Organisation von internationalen Begegnungen;
- Sicherstellung einer finanziellen Förderung der Jugendarbeit durch den Landkreis und Verteilung dieser Geldmittel als Zuschüsse an die Jugendverbände;
- politische Diskussionen auf kommunaler Ebene;
- Information der Öffentlichkeit über die Lebenssituation von Jugendlichen und - soweit möglich - Leistung eines bedarfsgerechten Beitrags zur Bewältigung der daraus resultierenden Herausforderungen



Kommunale Jugendarbeit im Landkreis Kronach  
Güterstraße 18 | 96317 Kronach  
Tel. 0 92 61 / 6 78 - 3 08 | lisa.gratzke@lra-kc.bayern.de  
www.landkreis-kronach.de

**Ihr habt Wünsche, Bedürfnisse oder Anregungen bezüglich der Jugendarbeit im Landkreis Kronach?  
Ihr wollt selbst etwas auf die Beine stellen, aber ihr wisst nicht wie?  
Oder seid ihr ein Verband und braucht Unterstützung?  
Scheut Euch nicht Kontakt mit uns aufzunehmen!**



Tel. 0 92 61 / 6 78 - 2 83 | eva.wicklein@lra-kc.bayern.de



Kreisjugendring Kronach  
Güterstraße 18 | 96317 Kronach  
www.kreisjugendring-kronach.de